
敬啟者 

 

關於︰關愛基金丙級政務官編外職位 

 

（一）出席紀錄 

請提供第二屆扶貧委員會各委員及關愛基金專責小組各組員之會議出席紀錄。 

 

（二）捐款比例 

就本人所知，政府歷年注資 200億，商界只捐助 18億，與原意一比一之比例相

去極遠。政府當局會否乘特區政府成立 20週年及堅尼系數近日創歷史新高，再

次向商界募捐？若然，目標為何？若否，原因為何？ 

 

（三）項目檢討 

 

（1）在現行 18個援助項目中，有哪些已運作超過三年？運作超過三年的項

目，為何不獲納入政府恆常資助？  

 

（2）本人從關愛基金網站中，注意到長者牙科服務資助對上一份檢討報告之發

表日期為 2013年末，請問政府能否提供最新檢討文件？由項目開辦至今，受惠

總人數為何？申請被拒總人數為何？申請被拒原因為何？ 

 

（3）若全港 60歲或 65歲以上長者皆能受惠於牙科服務資助，每年將為政府分

別帶來多少額外支出？ 

 

（4）本人從 2013年 2月發表之「為嚴重殘疾人士提供特別護理津貼」檢討報

告中注意到，受惠個案為 1,436宗，申請不合資格個案為 198宗，當中 185宗不

合資格原因為「家庭入息超逾指定上限」。請告知，自檢討至今，即過去四

年，申請不合資格個案宗數為何？比例為何？有否改善？ 

 

（5）承上，該份關於「為嚴重殘疾人士提供特別護理津貼」項目之檢討報告第

18段提到︰「由於嚴重殘疾人士相對 其他人士或有較大開支需要，經濟負擔較

重，這些受惠準則可能需要放寬。」請問受惠準則後來有否放寬？若然，放寬

幅度為何，申請被拒之情況是否已然改善？若否，何時放寬？ 

 

（四）整體方向 

 

（1）扶貧委員會定期發表《貧窮情況報告》，請問此等報告發表中，對關愛基

金建議為何？有否落實？ 

 

（2）目前對「N無人士」提供津貼或資助之項目為何？整體對「N無人士」之

照顧有否檢討文件（若然請提供）？ 

 

（五）未來工作簡報 

請簡介未來 8個行將推出之新項目，並附工作目標（受惠人數或佔特定社群之

比例）。 

 

  此致 

人事編制小組委員會主席葉劉淑儀議員 

民政事務局局長劉江華 

立法會議員朱凱廸謹啟 

2017年 6月 14日 
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